



EL RETO DEL DESARROLLO SOSTENIBLE

El reto del desarrollo sostenible es el más grande que el planeta afronta en el nuevo siglo, después de tres décadas en las que los problemas ambientales, y sus implicaciones económicas y sociales se han colocado a la cabeza de las prioridades del presente y futuro de la humanidad. Las obligaciones estratégicas para afrontar este reto sólo se podrán lograr con un diálogo solvente, sincero y constructivo entre todos los poderes públicos, los agentes sociales, técnicos y económicos.

DESARROLLO SOSTENIBLE «EL RETO INAPLAZABLE»

Hoy, a comienzos del siglo XXI, el objetivo del desarrollo económico ambientalmente sostenible ya es una obligación para todos los miembros de la Unión Europea; la clave está en *cómo*; es decir, cómo diseñar las estrategias más adecuadas y acertadas para afrontar el reto. Las Administraciones Públicas se deben sumar a este desafío, ya que el reto del desarrollo sostenible supera en sus objetivos a políticas ambientales de carácter sectorial.

Europa se presenta como abanderada de posiciones avanzadas en la protección del

medio ambiente en la escena internacional, como se vio en la última Cumbre de la Tierra de Johannesburgo, de septiembre de 2002, a pesar de incumplimientos de acuerdos de la anterior Cumbre de Río de Janeiro de 1992.

Johannesburgo fue una cumbre muy importante, ya que se tuvo la ocasión de definir una estrategia y cuáles eran los retos del futuro. En ella se inauguró un período de comunicación entre los distintos agentes sociales y se establecieron dos retos importantes a conseguir: reducir la pobreza del



mundo y aumentar la eficiencia en el uso de los recursos naturales. Para conseguir estos retos es necesario generar una economía que cause menos impactos, ya que el mercado es algo que los seres humanos diseñamos todos juntos, no es algo que venga dado por la naturaleza.

Debemos tener en cuenta que el concepto de desarrollo sostenible es un proceso abierto de continuos cambios, no es un estado final estático. Hoy en día hay muy po-

co avance en procesos de sostenibilidad. Existen tres dimensiones del desarrollo sostenible: cooperación internacional, investigación científica y reestructuración del sistema económico.

Es necesario actuar sobre las causas de la insostenibilidad y engranar la economía mundial con la ecología global. En definitiva, «hacer que los países más ricos vivan más simplemente para que los países más pobres puedan simplemente vivir»

CUESTIONARIO DE PREGUNTAS

Traemos a esta página las entrevistas que, sobre el reto del desarrollo sostenible, nos concedieron **Ricardo Díez Hochleitner**, presidente de Honor del Club de Roma y presidente ejecutivo de la Confederación Iberoamericana de Fundaciones, y **Alexander Likhotal**, vicepresidente de Green Cross Int.

1. ¿El concepto de «Desarrollo Sostenible está perfectamente entendido por el ciudadano?»
2. ¿Qué cambios más significativos se están haciendo en las organizaciones internacionales en relación con el reto del desarrollo sostenible?
3. ¿Con qué instrumentos y herramientas se cuenta en la actualidad para lograr el reto del desarrollo sostenible?
4. ¿Cuáles son las principales barreras y resistencias para alcanzar este reto?
5. ¿Qué papel impulsor juegan la Administración, empresas y ciudadanos?
6. ¿Estamos ahora en un mundo «más sostenible» que hace una década?

